



Berlin, 7. November 2008

Merz Akademie – Hochschule für Gestaltung Stuttgart

Gründung und Trägerschaft:

Trägerin der seit 1985 staatlich anerkannten Merz Akademie ist die "Merz Akademie Stuttgart. Hochschule für Gestaltung – Staatlich anerkannte Fachhochschule gemeinnützige GmbH". Alleinige Gesellschafterin ist die "Merz-Holding gemeinnützige GmbH", Stuttgart, wo sich auch Gerichtsstand und Sitz der Merz Akademie befinden.

Studienangebot und Forschungsaktivitäten:

Die Merz Akademie bietet derzeit den 7-semestrigen Bachelor-Studiengang "Art, Design and Media" an und will demnächst mit dem gleichnamigen 3-semestrigen Master-Studiengang starten sowie künftig ihre Forschungsaktivitäten im Bereich künstlerische Gestaltung intensivieren und ausbauen. Die Merz Akademie kooperiert mit anderen regionalen und internationalen Einrichtungen und Hochschulen, Unternehmen und Verbänden.

Studierende und Personal:

Derzeit stehen für 270 Studierende 10 Professorinnen und Professoren in Vollzeitäquivalenten (VZÄ) zur Verfügung, was eine günstige Betreuungsquote von 1:27 ergibt. Bis 2012 werden ca. 390 Studienplätze angestrebt, mit dann 16 Professuren (VZÄ; Betreuungsquote: ca. 1:24). Außerdem ist eine Reihe von Lehrbeauftragten seit vielen Jahren für die Hochschule tätig. Für nichtwissenschaftliches Personal gibt es 11 Stellen; bis 2012 sind 14,5 Stellen vorgesehen, um nicht zuletzt der steigenden Studienplatzzahl Rechnung zu tragen.

<u>Finanzierung</u>

Die Studiengebühren betragen 349 € pro Monat und sollen stufenweise auf 370 € für den BA- und den MA-Studiengang angehoben werden. Das Land will die Hochschule darauf verpflichten, Kooperationsverträge mit staatlichen Hochschulen abzuschließen, damit diese im Falle des Scheiterns der Merz Akademie deren Studierende aufnehmen und ihnen einen ordnungsgemäßen Abschluss ihres Studiums ermöglichen.